
身為全國政協委員的李家祥當天在出席全國政
協會議間隙表示，民航總局非常支持香港航

空業發展，一直積極協調和安排香港航空公司的
需求，並為香港航空公司飛往北京、上海等大樞
紐的航班提供大力支持。他建議，內地的中西部
省會城市，包括一些支線機場，近年發展也很迅
速，香港的航空公司也可以向這些地區提出申
請。

已採措施減少延誤
至於內地大城市航空業的迅速發展，是否會衝擊

香港國際航運中心地位問題，李家祥稱，內地航空
業發展反而會令香港機場流量增加，肯定會在整體

上對香港航空業發展起到互助作用，這些年香港機
場流量的增加就是證明。
香港國際機場公佈的數據顯示，2010年，香港國

際機場全年客運量超過5,000萬人次，同比上升
10.3%；貨運量攀升23.4%至410萬噸；飛機起降量則
同比增加9.7%，約30.7萬架次。包括客運量和貨運量
在內的3項交通流量均創下新紀錄。
對於有港人抱怨飛往內地航班延誤的問題，李家

祥稱，目前中國民航所佔空域只有全部空域的
20%，空域緊張是造成航班延誤、航班正點率下降
的最根本原因，相信通過優化空域管理會得到緩
解。他說，今年的航班正點率比去年有所提高，包
括國家空管委在內的整個空管系統對此已做了改

革，包括增加臨時航線、增加包機等。

研擬開闢並行航道
李家祥還透露，為減少航班延誤現象，包括國家

空管委在內的空管系統正在研究論證在一些繁忙航
路上開通新的並行航路，預計今年下半年將有結
果。他說，現行航路寬度是20公里，在20公里處並
行再開闢一條航線，就等於增加了一條車道，會對
提高航班的效率有所幫助。
另外，對於香港正研究是否開闢第三條跑道的問

題，李家祥表示，這是香港內部事務，但香港新建
航空設施肯定要適合香港發展的需要，相信特區政
府和香港各界會共同論證，做出科學安排。
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■十一屆全國人大四次會議10日在北京人民大會堂舉行第二次全體會議，列席會議的部長們在會議開始前忙 為代表簽
字、交談、處理公務。 中新社

委員倡四方面推進公共外交

對外文化交流條例正制定

香港文匯報訊（兩會記者
組 王玨 北京報道）全國政協
委員、上海市政協主席馮國
勤(見圖)與港區全國政協委
員、香港北京航空食品有限
公司常務董事伍淑清昨日聯
合發言指出，人民政協在中
國公共外交中大有作為，他們並提出四點建議：
一是人民政協要更加積極主動參與推進。二是

要將人民政協公共外交納入國家整體外交統籌部
署，加強指導協調，為各級政協組織在公共外交
中發揮作用創造有利條件、提供更多支持。三是
要加強人民政協公共外交理論研究。四是鼓勵和
支持廣大政協委員成為公共外交的踐行者。

香港文匯報訊（兩會記者組 江鑫嫻 北京報道）
文化部部長蔡武10日在北京接受訪問時表示，中
國正在制定「十二五」文化戰略規劃，同時還要
起草對外文化交流條例。「十二五」規劃有關文
化戰略中專門提出，加強對國外的文化交流和對
港澳台的文化工作，並將設立若干個大的對外交
流文化工程。中國正在走依法治文的道路。
蔡武表示，文化「走出去」是一項重大的系統

性工程。中央把提高文化軟實力提到了一個很高
的位置，這是國家的一個指導思想。
此外，蔡武並表示，中國約有1.5億的農民工

在城市從事工業和城市建設，未來文化部將 力
推進農民工在城市享受無差別文化服務。

■國新辦副主任王仲偉（中）會見香港文匯報董事長、社長王樹成（左四）等一行。
香港文匯報記者程雲斌 攝

國新辦冀本報增進兩地文化交流
香港文匯報訊（兩會

記者組 王曉雪 北京報道）

國務院新聞辦公室副主任王仲
偉在京會見香港文匯報董事長、

社長王樹成一行。王仲偉對香港文匯
報有關「兩會」的報道工作給予高度評
價，並對香港文匯報在香港報評、新媒
體發展、推動內地與香港培訓及交流等

方面的工作給予充分肯定。

四方面肯定本報工作
王仲偉表示，香港文匯報新聞出彩，評論

有力，兩地高層次交流培訓方面的活動辦得
有聲有色。近期「兩會」策劃報道工作做得

很好，有關「十二五」規劃、民生熱點方面
的系列報道影響很大，受到各界人士的好
評。這一系列成績的取得充分體現了香港文
匯報人的堅韌精神、開拓精神和奉獻精神。

將不斷拓新媒體平台
王仲偉特別指出，近年來，香港文匯報在

新媒體發展方面銳意進取，成績不俗。希望
香港文匯報鞏固報紙老陣地，進一步積極拓
展網絡新陣地，圍繞「新媒體，新終端，新
產品」方面打造讀者喜聞樂見的內容；繼續
策劃在香港本地及海內外有影響力的活動，
增進內地與香港之間的文化交流，共同為提
升中華文化的國際影響力而努力。

王樹成社長向王仲偉副主任介紹了香港文
匯報發展近況，尤其是有關「兩會」、「十二
五」規劃方面的組織、報道工作。王樹成
說，香港文匯報以香港為基地，牽頭海外諸
國主流華文報章，成立海外華文傳媒合作組
織，已在世界範圍內與15家海外華文媒體合
辦了海外版，成為在海外華人世界傳播塑造
中國新形象、向世界講述中國故事的倡導
者。香港文匯報還將不斷拓展新媒體平台、
舉辦更為豐富的海內外文化活動來增強國際
影響力。
香港文匯報總經理歐陽曉晴、副總經理吳

建芳、國際公關公司常務副總經理丁紅潔，
北京分社副社長彭凱雷等參加會見。

2011年3月11日(星期五)
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委員為記者把脈 籲中醫走向世界

汽車業兼併重組力度將加大

港航空公司可申辦內地支線
民航局長：內地民航發展 增加香港機場流量

香港文匯報訊（兩會記者組 羅洪嘯 北京

報道）為了「十二五」開好局，今年赴京
參加「兩會」的封疆大吏們顯得格外忙
碌，在參與兩會議程的同時，還身兼「招
商大使」，紛紛拜會央企老總，爭取央企項

目落地轄內區域，以便在全國經濟佈局中贏
得先機。

大型聯誼碩果豐
據香港文匯報不完全統計，全國31個省市

自治區中至少有16個地方的政府要員在「兩
會」期間與央企老總會面。
在今年「兩會」上與央企對接項目的省份

中，甘肅省一馬當先。在「兩會」召開前一
天，甘肅省委書記、省人大常委會主任陸浩
親赴北京參加甘肅省與央企項目的簽約儀
式，甘肅與39家央企簽署了總投資超過1萬億
元的項目。
湖北省緊隨其後，5日晚召開「2011湖北—

央企共謀發展論壇」。湖北省委書記、湖北省
人大常委會主任李鴻忠，國資委主任王勇親
自出席，70多家央企的主要負責人捧場。7日
晚，吉林省委書記孫政才、省長王儒林專門組
織了吉林省—中央企業座談聯誼會。同日，寧
夏回族自治區亦在北京召開了在寧投資中央企
業招待會，寧夏自治區書記張毅、寧夏自治區
主席王正偉等黨政領導悉數出席。

單獨會面亦顯效
除舉辦大場面的會議外，不少省份則選擇

了地方高官帶領小分隊單獨拜會央企老總的
形式。黑龍江省長王憲魁便在「兩會」期間
會見了中國兵器裝備集團公司總經理徐斌，
就中國長安汽車集團20萬輛經濟型轎車項目
和龍江特種裝備有限公司地能裝備製造項目
進行會談。
安徽省委書記張寶順、省長王三運分別會

見了中國國電集團、國家開發投資公司以及
中國廣東核電集團公司的老總。江西省則與
中國石油天然氣集團公司簽署戰略合作協
議，細化油氣管道建設、天然氣供應、成品
油銷售網絡建設等合作事宜。
浙江省委書記、省人大常委會主任趙洪

祝，省委副書記、省長呂祖善則利用「兩會」
間隙，在浙江代表團駐地與中國華能集團總
經理曹培璽、黨組書記黃永達等座談。
據悉，「兩會」期間，各大央企老總的日

程表早已排滿了與各省要員會面的活動。

香港文匯報訊（兩會記者組 羅洪嘯 北京報道）住建
部部長姜偉新10日在出席「兩會」期間表示，目前住建
部所要求的35個城市中已有34個出台了限購措施，剩下
一個未出台的城市是因為房產稅試點已包含了限購，目
前住建部還沒有考慮「限購令」結束的問題。此外，現
在住建部正督促各地方政府制定房價調控目標和標準，
並要求各地方在一季度末公佈。
隨 公佈房價調控目標截至日期的臨近，目前只有銀

川等少數城市公開了房價調控目標。北京、廣州、杭
州、武漢、南昌、太原、天津、蘭州、貴州、昆明等城
市已明確表示將在3月底前公佈年度新建住房價格控制
目標。姜偉新指出，樓市調控是長期性的，時刻準備出
台下一步樓市調控政策。

香港文匯報訊（兩會記者組 羅洪嘯 北京報道）水利
部部長陳雷10日在出席「兩會」期間表示， 2011年中
央一號文件重點鎖定水利，文件要求年均水利投資在
2010年的基礎上再翻一番，這就意味 今後10年，年均
水利投資有望達到4,000億元人民幣，10年內就將有
40,000億元投資水利。
對於資金的落實，陳雷坦言，這需要一個過程，除了

從土地出讓收益中拿出10%用於農田水利建設以外，還
要落實水資源費用和水利建設基金等。

未來10年水利投資將達4萬億

香港文匯

報訊（兩會

記者組 李理

北京報道）每年的全國兩
會都有不少「身懷絕技」
代表委員亮相。在10日的
兩會間隙，作為中醫專家
的全國政協委員、吉林省
吉林市華僑醫院院長朱世增（見圖）更身體力
行地為記者把脈推廣中醫。
朱世增在接受記者採訪時表示，現時中醫學

處於「輿論熱、臨床冷」的尷尬境地，因此，
今次他向兩會提交多份關於加強中醫教育的提
案。令人頗感意外的是，在採訪結束後，朱世
增爽快地答應記者把脈問診的請求。只見他用
手指搭在記者右手手腕的寸口，呼吸均勻的細
細思量，之後又讓記者摘下手錶換左手進行。

不到一分鐘的功夫，朱世增向大家宣佈診斷結
果，「這位年輕記者的脈相緩和，沒有大的毛
病。」他又貼心叮囑在場記者，跑兩會十分辛
苦，要多注意休息。

倡中醫教育納孔子學院課程
談及中醫教育，朱世增告訴記者，中國目前

少有中醫藥大學能夠自主招生，所以他建議應
加大對中醫藥大學的自主招生力度。
在中醫走向世界方面，朱世增建議，將中醫

文化教育納入到孔子學院課程中去。朱世增指
出，隨 中醫走出國門，世界各地民眾用本國
語言無法理解中醫的精深內涵，因此，系統的
學習漢語和掌握一定的古漢語詞彙是必須的環
節。他說，「我們需要一個能夠將中醫和漢語
文化教學有機結合起來的平台，孔子學院即為
首選。」

香港文匯報訊（兩會記者組 何凡、羅洪嘯

北京報道）工業和信息部部長苗圩10日在人民
大會堂向香港文匯報表示，將在「十二五」期
間加大汽車行業兼併重組力度。汽車業是規模
經濟效益型產業，中國汽車業目前規模很大，
但還缺少有國際競爭力的大企業集團。他強
調，兼併重組主要是企業行為，政府僅僅是創
造環境與條件，「究竟哪個企業和哪個企業重
組，這是企業的選擇、市場的選擇。」
此外，苗圩表示，4G（第四代移動通信及其

技術）在中國的大規模商業應用，還需三至五
年時間。

住建部：調控非短期
隨時準備再出手

■10日，全國政協外事委員會主
任趙啟正向記者簽名贈送自己剛剛出版的《公共
外交與跨文化交流》一書。 中新社

趙啟正贈書


